



QUELQUES « FLASH BACK » DE LA CONFERENCE DE DISTRICT LE MATIN



Après une ouverture particulièrement motivante de Michel PEYRAUD et une brillante allocution de Monsieur DESCOINGS sur les objectifs de Sciences Po, se fut le traditionnel exposé d'accueil de Claude AGUTTES, Président du Club de Neuilly.

Le représentant du Président International, Alain Y. BAMBARA, rapidement présenté par le Gouverneur, prit la parole pour délivrer un message explicatif destiné en premier lieu à nos amis non rotariens présents dans la salle. Cet exposé, véritable tour d'horizon du Rotary International fut, je crois, un parfait "coup de pouce" en faveur des actions volontaristes de recrutement de nos clubs qu'à cette occasion le District souhaitait soutenir.

Puis, vient un premier temps fort de la journée, l'exposé de monsieur Bertrand BADIE sur le centre rotary pour la paix et la résolution des conflits. En voici quelques éléments :

"Ce que nous voulons faire : faire éclore une tradition de la Paix d'une autre manière, fondée sur la tradition solidariste car il n'y a pas de paix sans intégration. La demande d'égalité et l'inégalité constatée sont sources de conflits. Aujourd'hui un conflit non résolu là-bas sera demain un conflit ici.

La France, absente, dans une certaine mesure, des débats anglo-saxons sur ces questions du fait de sa position historique sur le contrôle des forces face à la violence d'état à état, doit retrouver sa place dans cette recherche en s'appuyant sur sa tradition juridique, sociale et universitaire...

Sciences Po, l'école de la transdisciplinarité est particulièrement adaptée à cette recherche académique et humaine. L'enseignement ou plus exactement l'Enseignement et la Recherche envisagées sont organisées autour de trois axes :

Multilatéralisme, Droit de la paix et Sécurité humaine (actuellement plus particulièrement dans le domaine de la sécurité sanitaire). Ce travail humain est, comme nous le savons tous, la raison d'être des sciences humaines".

Cette matinée fut également pour nous l'occasion de découvrir les huit premiers bousiers de la Fondation.



Puis le temps fort que tout le monde attendait devant 591 participants, la table ronde autour de son Excellence Monsieur Boutros Boutros-Ghali, organisée autour de trois thèmes :

La résolution des conflits dans le cadre de l'ONU, exposé par B. Boutros Ghali, lui-même, dont voici quelques éléments :

Pendant la guerre froide, les Nations Unies agissait dans un contexte de relation bi-polaire,

Après la chute du mur de Berlin, on constate une multiplication des conflits ainsi que l'apparition de guerres dites orphelines en raison de l'indifférence de la grande puissance restante. On constate une augmentation des réfugiés et des personnes déplacées et l'effondrement des gouvernements. Un nouveau concept est alors mis en œuvre celui des opérations de maintien de la paix sans accord des deux parties..



Après le 11 septembre, la violence n'est plus apanage des états, l'équilibre de la terreur est remplacé par un déséquilibre, celui des guerres inégales ou asymétriques. Les droits de la paix et de la guerre ont disparu. Nous sommes à nouveau face à une situation totalement différente. Comment faire prendre fin à ces nouveaux conflits ? Tel est notre nouveau défi.

De ceci Bertrand Badie retiendra trois points forts sur la situation actuelle : la guerre sans interlocuteur institutionnel, l'incertitude de la puissance et l'inégalité mondiale.

La sécurité humaine ou l'intégration sociale mondiale, dont l'ambassadeur de suisse retraça le riche passé de son pays et les perspectives de sa forte contribution actuelle. Mais aussi avec le président du comité d'éthique de TOTAL FINA ELF, le rôle et les responsabilités des acteurs économiques dans la Paix dans le contexte de l'émergence des ONG et de l'affaiblissement du Politique.

Le multilatéralisme, dont l'ambassadeur FODHA, directeur du centre d'informations des Nations Unies en France indiqua la prise en compte au sein de son organisation dans le cadre de la diplomatie préventive en amont et en aval des conflits.

L'APRES-MIDI



Lorsque l'on rend compte d'une conférence de District, il ne faut pas oublier les opportunités de rencontres et de dialogues informels entre rotariens mais aussi avec des non rotariens intéressés par nos idéaux et invités pour l'occasion. Ce fut plus particulièrement le cas lors du buffet remarquable et remarqué dans les halls d'entrée de Sciences Po

L'après midi commença par un moment magique grâce au Quatuor de l'Orchestre des Universités de Paris sous le regard attendri de notre Gouverneur.



Par la suite, la parole fut donnée au Président d'ARCHE, Marcel Saron qui nous en expliqua les buts et le nouveau sigle, puis aux clubs sur les expériences passées et futurs sur des thèmes proches de la notion de résolutions des conflits sociaux ou culturels avec l'aide à l'insertion pour Conflans, au retour à la vie et à la dignité humaine, avec Paris Avenir ou encore l'opportunité de la découverte d'une autre culture par L'Isle Adam. Merci à tous ces rotariens qui ont accepté de préparer de très courtes interventions, ce qui n'est pas toujours le plus facile, et de venir en nombre à la Conférence.

Puis vient le temps des témoignages de reconnaissance de la Fondation pour certains clubs du District et la nomination du Gouverneur 2004-2005, Pierre Louis Doucet après un bref exposé de Julien Moreau, Gouverneur élu.



Mais surtout, autre temps fort de la journée, **le témoignage d'un des boursiers de la Fondation sur sa motivation et ses objectifs.**

En voici quelques phrases :

"Qu'est-ce qui nous a tous poussés à quitter encore une fois notre pays d'origine, notre famille et nos activités pour arriver ici à Paris ?

Nous sommes tous ici parce qu'on a tous dit oui à cette proposition du Rotary de prendre part à la création du Centre d'Etudes pour la Paix et de cette entreprise qui a pour but de concevoir et produire des instruments théoriques et pratiques pour agir sur le terrain international dans notre vie professionnelle.

Comme dans tous les projets visionnaires qui ont de grandes ambitions, la mise en œuvre de cette entreprise comportera le dépassement de différents obstacles qui vont nous poser des défis. Nous le savons. Et je vous confirme étant membre de la première promotion ça ne pourrait être autrement.

C'est à nous d'assumer cette responsabilité. C'est à nous de savoir répondre de façon efficace. Mais nous savons aussi qu'avec le Rotary et Sciences Po nous avons des alliés puissants pour construire la paix".

Autre moment traditionnel d'une conférence de District : L'appel des clubs et j'en profite pour remercier chaleureusement les rotariens qui sont restés jusqu'à la dernière minute de cette journée.

Là aussi comme tout au loin de cette journée, nous avons pu, également, constater l'enthousiasme et la bonne humeur de nos amies rotariennes qui ainsi nous poussent, s'il en était besoin, à aller de l'avant.

Merci donc à celles et à ceux qui ont accepté de faire le déplacement, je sais qu'ils ne l'ont pas regretté.



Enfin, comme il est de tradition, le Représentant du Président International, Alain Y. BAMBARA, est à nouveau intervenu pour faire le bilan enthousiaste de cette conférence et promouvoir la convention de Brisbane au mois de juin, avant de céder la parole une dernière fois au Gouverneur, Michel PEYRAUD, qui a conclu cette grande journée en remerciant toutes celles et tous ceux qui avaient participé à un titre ou à un autre à la préparation et/ou à la mise en œuvre de ces deux journées.

NB. Le texte intégral de la table ronde sera prochainement disponible